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番号 意見内容 

１ 議員定数は多いので、10 人程度で良いと思う。議員は少数精鋭主義でやっていくべきだ。 

２ 
議会改革が重要で、常任委員会の改革をすべきだと思っている。通年議会でいつでも議会や常

任委員会を開けるようにすべきである。 

３ 予算など誰が賛成、反対したかを強くアピールして、住民に意思表示してほしい。 

４ 
定数は、議会改革を行いたいということであれば、窓口を閉めるのはちょっとおかしいと思う。

政策立案が出てきにくくなる。一定の議員交替が起きるまでは、定数は減らすべきではない。 

５ 
議員報酬は、びっくりするぐらいで、こんな賃金でやっているのかなっていう感じである。い

くら何でも低すぎる。 

６ 
議会改革をしたいなら、新規の人が入りやすい状況をつくるべきである。その動機づけとして、

議員報酬はなると思う。 

７ 
既得権益とならないように３期連続で議員は終わりというような条件を付けるという仕組みづ

くりも必要である。 

８ 
定数の削減は必要で、若い方がどんどん議会に参加するという新陳代謝を促進するような仕組

みが必要と考える。 

９ 
素人でよくわからないが、20 万円は少ないと議論しているが、議員はこの金額をどう思ってい

るか聞きたい。 

10 
議員報酬は低い。今まで議員は、ボランティア活動とか、名誉職の考えがあったが、現在は生

活給を含んだ議員という職業である。 

11 
議員報酬は、広報誌を見ると役場職員の平均給料より少ない。生活給と考えると 20 万円から上

げる必要はあると思う。 

12 町長は常勤だが、町長給料の半分はもらっていいと思う。 

13 

以前から議員の数は多い、給与は少ないと言い続けている。内子町は自治会制度で地域のこと

は地域でという機運が高まっているので、町議さんは町の施策に集中してもらいたい。地域から

何人議員を出さないといけないという考えは取っ払って、町のために仕事をしてもらえる若い方

も含めて、どんどん出てきてもらいたい。 

14 時代が大きく変わって IT 関係でついていけていない議員もいる。 

15 

議員報酬は、正直このくらいかと思ったが、考え方を変えると、昼間に仕事をして、休みがで

きて、そして議員活動をするのであれば、この金額であればらそんなに、安くはない。しかし、

議員の仕事も片手間でできないようになれば、議員の数を減らして、減らした人数分を上乗せし

てあげ、必要な議員だけが残っていくシステムである町になればいい。 

16 報酬は少ないと思う。１日、１万円と計算して、30 万円あればいいと思う。 

17 定数はやはり多いと感じる。議員さん１人当たり人口は 1,500 人が基準になると思う。 

18 
報酬は少ないので、減らした定数分で報酬を上げれば良い。時給換算したら労働基準法違反と

なるのでは・・・。 

19 各世代、ジェンダーがバランスよく議員になったらいいと思う。 

20 任期の上限を決めたらいい。定年制の導入を。 

21 
私に関心がないからなのか、議会運営や議員さんの活動が感じられないので、議員定数、報酬

がこれでいいのかという結論に至っていない。 

22 人口減少や財政もかなり厳しいので、それに準じた報酬であるべき。 

23 商売をしているが、従業員の給料を上げれないのが現状である。 

24 議論のできる人とできない人がいるので、中身のある政策議論をしていただきたい。 
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25 
若い人があまりにも関心がない。議会に対してか、社会に対してか政治離れは内子町でも起き

ている。 

26 

議員さんの活動が、どこで何が行われているのか、アンケートを行っているのかが見えてこな

い。情報を開示しないと、皆さんは興味を持たない。まず関心を持ってもらうことが大事である

と思う。 

27 松山市議会議員の月額報酬は約 60 万円である。 

28 定数 15 人が多いか少ないか、正直分からないので、議員さんの意見を聞きたい。 

29 広報誌が堅苦しいので、読みやすいように工夫した方がよい。 

30 
年配の方に向けて、動画や音声で分かるようにお知らせしたらいい。若い方には役場に来てス

マホで QR コードを読み込んでもらい、アンケートに答えるようにしたらいい。 

31 若い議員が意見を述べれているのか、不安である。 

32 議員さんには社会保障制度がない中で、20 万円では若い人が立候補する気は全くないと思う。

33 内子町の税収が厳しいので、企業誘致をしないと・・・。大企業がある町の議員報酬は高い。

34 20 万円の報酬は、アルバイトの金額である。 

35 
報酬を上げるには、定員数を少なくする必要があると思うが、内子町の人口規模で議員が最低

何人いるかを検討すべきである。 

36 議員の報酬と町長の給料の違いが分からない。 

37 
10 人で議会が運営できるのであれば 5 人減らして、それが駄目なら 12 人で 3 人減らしたらい

い。 

38 
今の議員さんは、20 万 800 円が分かっていて立候補していると思うが、定数は２人くらい削っ

てもいいと思う。 

39 若い方頑張れよと言われても、地域性が強い選挙となる。 

40 議員報酬と定数は正解がないと思う。 

41 アンケート結果の議員定数は多くて、報酬は少ないのは同感である。 

42 内子小学校の１年生は 30 名であるが、少なくなることに凄く危機感を持っている。 

43 議員は１人、２人減らすのではなく、５人くらい一気に減らした方がいい。 

44 10 年先、20 年先を見据えて活動される議員に当選してもらいたい。 

45 
若い、年寄り、男性、女性関係なく、定年制も関係なく４期でも５期でもやる気のある方に議

員をやってほしい。 

46 報酬は少ないと思うので、仕事にあった報酬にアップしたらいい。 

47 議員をもっと増やして、給料を 10 万円減らす。もちろん自分で仕事を持っている方前提である。

48 ローテンブルク市では、議員はボランティアで実施している。 

49 みなさんが言われているとおり、議員定数は多く、報酬は少ないと思う。 

50 
1 度報酬を見直したら、なかなか変更できないということであれば、内子町長の給料はインフ

レなどに影響されないので、町長を基準に報酬を決めたらいい。 

51 

町議さんと話す機会がなかったので、今日はいい勉強になった。議員さんと意見交換できる場

がもっとあれば、定数は減らさない方がいいという意見も出てくると思うが・・・。面識のある

議員さんには、「こういうことで困っている」などは伝えている。 

52 人口 1000 人に対して、議員さん 1人というのが、おかしくないと思った。 

53 町の総合計画に対して、議論できる議員さんが必要だと思う。 

54 自分が議員として働いたと仮定すると 20 万 800 円は安いと思う。 

55 
会社の役員だったら、報酬月々の報酬を下げて、賞与を直すことで、税金を減らすといった施

策があるので、今日の議論になっていないが期末手当を変更するといった方法もあるのでは。 
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56 

私は官公庁に提出する書類では、時給換算は 1万 2800 円で報告しているが、いろいろ活動され

ている議員さんは、私より高い時給が発生しているのではと思う。現在の報酬と稼働費が見合っ

ているのか気になる。 

57 ここ数年、一般質問される議員さんの固定化が気になっている。 

58 

早稲田大学のマニフェスト研究所が、議会取り組みをランキングにして発表しているが、内子

町は四国の自治体 99 団体中、13 位である。素晴らしいことなので、町民にもアピールした方が

いい。 

 


